

学校の窓

本校の道徳教育

道徳推進教育担当 宍戸 悠

平成30年度から「特別の教科 道徳」が新設されました。

本校では、道徳的価値に対する見方や感じ方、考え方の相互の違いを認め合いながら互いに磨き合えるような道徳の授業に取り組んでいます。下記の通りまとめましたので、皆様、ぜひご覧ください。

今年度は授業を参観していただくことが叶いませんでしたが、代わりにホームページで道徳授業の様子を公開しますので、こちらもぜひご覧ください。

道徳的価値について、主体的に考えられる授業づくりの充実

- ①教材の吟味…自分ごととして考えられる教材、考えたり吟味したりすることができる教材選び
- ②発問の工夫…多角的・多面的に考えられる発問構成、主体的に考え議論することのできる発問構成
- ③考え、議論するための工夫…お互いの考えを交流できるペアトーク、多様な意見を交流するグループトーク、自分の考えを構築できるワークシート



心の教育のカリキュラム・マネジメント

- ①にこにこ班（たてわり活動）や特別支援学級、本校に併設する高齢者交流室の高齢者などとの様々な交流活動
- ②委員会やクラブなどの活動
- ③学校行事、学級活動、各教科、体験活動等で、道徳授業と関連を図った活動

小平二小は、創立148年目（開校93年目）を迎えました



互いのよさに気付く

副校長 石岡 洋平

先日の校内書写展では、1～2年生は硬筆、3年生以上は毛筆で書いた作品を展示し、互いに鑑賞し合いました。子どもたちは、2学期末から冬休みにかけて一生懸命に書き初めの練習に取り組みました。3学期に入り、子どもたちの書き初めを書く様子を見に行くと、どの学級も子どもたちの緊張と真剣な眼差しで静寂に一つまれていました。手本をよく見て一筆一筆に気持ちを込めて書いている姿が印象的でした。

子どもたちの作品は、丁寧に一画一画を表現したり太く迫力ある文字を書いたりするなど、全ての作品に子どもたちの個性と努力の成果が表れていました。

鑑賞活動では、各学年の作品を見ながら「文字がきれいだね」「筆遣いが上手だね」「〇年生がんばったね」などと子ども同士で、自然に作品のよさやがんばりを称え合う姿が見られました。

子どもたちは、にこにこ班や行事等の活動を通して、互いの個性やよいところに気づき、認め合う力が育っています。

現在、感染拡大防止のため異学年で直接交流することはできません。しかし、子どもたちは、にこにこタイムをオンラインで行うなど様々な手段を工夫して互いに繋がり、気持ちを伝え合っています。

さて、2月は、ふれ合い月間です。東京都教育委員会では、2月、6月、11月とふれ合い月間と定め、各学校がいじめや自殺、犯罪・非行防止等の問題行動、不登校等の未然防止やその対応に向けた取組の充実を図ることを目的としています。

このコロナ禍の生活の中で、不安や悩みを抱える子どもたちが多くなっています。そのため本校では、毎週の生活指導夕会で子どもたちの様子について情報共有を行ったり必要に応じて子どもたちに声掛けや面談を行ったりしています。また、気になることは、家庭に様子を伝える等子どもたちが安心して生活できる環境作りに努めています。

これからも学校全体で、子どもたちが人とのふれ合いを通して、自分も相手も大切にしようとする心情を高められるよう取り組んでまいります。



お知らせ

- 令和4年度の準備をしています。引き続き転出等のご情報や住所の変更は、分かり次第ご連絡ください。尚、次年度も全学年で学級編成（クラス替え）を行います。
- 1月26日の配信メールでお知らせした通り、登校できる日を確認し給食再開の準備をいたします。「登校できる日」の前日までに、必ず、養護教諭か担任にお電話をいただきたく重ねてお願いいたします。

《2月の生活目標》「友達とすすんでかわり合い、元気に体をきたえよう」

- ・手洗い、うがいをしよう ・教室の換気をしっかりしよう
- ・天気の良い日は外で元気に遊ぼう ・衣服の調節をして健康に過ごそう



スクールカウンセラー 萩野 浩子 042-341-3080（教育相談室直通）
2月 10日（木） 17日（木） 24日（木）

学年の窓

2月の行事予定			各学年の授業時間					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火		5	5	6	6	6	6
2	水		4	5	5	5	5	5
3	木	委員会 クラブ紹介集会	5	5	5	5	6	6
4	金	にこにこタイム	5	5	6	6	6	6
5	土							
6	日							
7	月	全校朝会 スマホ教室(6年)	5	5	5	6	6	6
8	火		5	5	6	6	6	6
9	水		4	5	5	5	5	5
10	木	安全指導 音楽集会	5	5	5	6	6	6
11	金	建国記念の日						
12	土							
13	日							
14	月	全校朝会 水金時程 避難訓練	5	5	5	5	5	5
15	火		5	5	6	6	6	6
16	水	4時間授業	4	4	4	4	4	4
17	木	社会科見学(6年) クラブ(4・5年)	5	5	5	6	6	6
18	金	5時間授業	5	5	5	5	5	5
19	土							
20	日							
21	月	全校朝会 新1年生保護者会	4	5	5	6	6	6
22	火	十年十色(4年)	5	5	6	6	6	6
23	水	天皇誕生日						
24	木	クラブ	5	5	5	6	6	6
25	金	卒業・進級を祝う会(若草) 保護者会(高・若)	5	5	6	6	5	5
26	土							
27	日							
28	月	全校朝会 そろばん授業(3年) 保護者会(中)	5	5	5	5	6	6

★感染症拡大防止の観点から、予定が変更になる場合があります。10日と14日の4～6年の授業時間を入れ替えております。ご確認ください。

1年 なかよし

○生活科「そとであそぼう」
生活科の学習で風などの季節を生かした遊びを楽しむ学習を進めています。作ったおもちゃ(風車やたこなど)は、学習が終わった後持ち帰りますので、ご家庭でも機会がありましたらぜひ楽しんでみてください。

○放射線について学ぼう
文部科学省から放射線について学ぶための資料が届きました。「風評被害や差別、いじめ」を中心に各学級で話し、本日資料を持ち帰っています。内容は難しいですが、ご家庭でも話題にし、今後お子さんの成長に応じて活用していただけたらと思います。

2年 ぴ～す

○土曜授業日
3学期、道徳の授業では、きまりを守ることの大切さや友達との関わりについて学習をしています。道徳で学習したことを生かして、生活科の時間に「昔遊び」に取り組みました。自分たちでおもちゃや遊び方のルールを作り、友達と仲良く遊ぶことができました。

○生活科「あしたへジャンプ」
写真の準備及びインタビューへのご協力ありがとうございました。今までの成長やこれからの夢に向かってジャンプできるような、すてきなまともめに仕上げていきます。

○書き初め展
書き初め展では、他学年の作品にも触れ、来年の毛筆が楽しみになりました。

3年 Sky Blue

○そろばん教室
算数の授業で、そろばんの講師の先生を招いて、そろばんの学習をします。そろばんは学校で用意致しますが、家庭にそろばんがある方は、自分のそろばんを持ってきてください。日程など詳細は後日お知らせします。

○集金
1月の集金で、算数のテストの代金に誤りがありました。
誤 280円 → 正 300円
お手数ですが、差額の20円分を集金させていただきます。

算数ワーク 20円
図工カネスチック 180円
合計 200円

4年 4CE

○書き初め
毎年恒例の書き初めを行いました。4年生は「元気な子」に取り組みました。はねやはらいに注意し、それぞれ自分が満足できるまで頑張って書きました。作品を持ち帰りますので、ご覧いただき、たくさんほめていただくとありがたいです。

○総合「十年十色」発表会
インタビュー等のご協力ありがとうございます。2月22日(火)の5・6時間目に「十年十色」の発表会を予定していますが、現在東京都にまん延防止重点措置が適用されています。東京都の感染状況に応じて、オンライン配信で発表する方法も検討しております。決まり次第、メール等でお知らせさせていただきます。

5年 Go! Go! 5!

○書き初め
1月12日(水)に体育館で書き初めを行いました。墨を磨って心を静め、集中して書き上げました。学校公開が延期になり、子どもたちの作品をご覧いただけず残念ではありますが、高学年らしい力強く個性あふれる作品ができました。

○佐藤選手交流授業
1月24日(月)にパラリンピック出場を目指している卓球選手の佐藤泰巳さんがきてくださいました。夢をもつことの大切さについて、自身の体験を踏まえてお話をいただきました。卓球の実演や児童との交流もあり、真剣に話を聞き、卓球の技術の高さに驚いていました。

6年 Challenge!!

卒業文集や卒業アルバムのカラページ、奉仕活動など卒業に向けての活動が少しずつ増えてきました。卒業に向けて、日々成長する子どもたちに中学校生活を意識させて指導してまいります。

○社会科見学
2月17日(木)に昭和館・科学技術館を見学に行きます。お弁当の準備をお願いします。後日、しおりを配布しますので持ち物の確認などをよろしくお願い致します。

★集金のお知らせ★
理科実験教室教材 500円
図工 時計材料費 1090円
合計 1590円

<お知らせ>

・集金日は、2月8日(火)です。過不足がないようにお子さんに持たせてください。

若草 わかぐさ

○2月25日(金)の進級・卒業を祝う会に向けて学習をすすめています。また、若草学級で「きみはともだち」の演奏をしています。それぞれのパートに分かれて練習を重ねています。